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青青岛岛西西海海岸岸新新区区试试点点一一地地多多用用
全面取消社会投资类项目前置审批

我省严打

非法广播电视台

本报青岛6月5日讯（记者
潘旭业 通讯员 王文辉）
没有办下经营许可证就可先

试营业；企业买下的一宗工业
用地可以根据需要建成多种功
能的建筑物……这些看起来不
可思议的举措，在青岛西海岸
新区却不断“上演”着。作为全
省首个、全国第九个国家级新
区，青岛西海岸新区获得批复
一年来，围绕市场化和政府效
能改革，正在不断“试水”各种
重大改革举措。

一家企业买下一宗工业用
地,是不是就能根据生产需求

自主运用?答案是否定的。按现
有规定，这宗土地上93%的面
积必须建设符合工业性质的车
间厂房，只允许在不到7%的面
积上建设自用办公楼、员工宿舍
等辅助性建筑。“当前企业都在
加快产业升级,而新兴产业的基
本特点就是生产车间面积减少,
研发大楼和高级人才公寓增多。
如按老规定，自家的东西用不到
点儿上。”青岛聚大洋藻业集团
董事长吴仕鹏说得很形象。

2014年底，青西新区在全
国首家推行“一地多用”的改革
举措，即在一块地上,可以同时

建设多种功能的建筑物。此项
举措一举改变了过去机械的单
一性质用地管理模式，使土地的
灵活集约高效利用成为可能,为
企业加速转型发展松了绑。

而这只是青岛西海岸新区
采取的重大改革举措之一。据
悉，自2014年6月3日获批为国
家级新区以来，青岛西海岸新
区出台的在全国具有首创性的
改革举措就有35件。

对于市场最具活力的个体
户而言，如果打算创办企业,跑
部门、盖公章一直是令他们头
痛的事。没有得到政府部门的

许可和审批，公司的筹建工作
便无法下手。为了激发市场主
体的活力,新区在全国率先试
行取消社会投资类项目前置审
批，行政管理由事前审批向事
中事后监管转变。仅一年的时
间，新增市场主体1 . 4万户,比
上年增长54%。

“如果把青岛西海岸新区
比作一个居民小区,那么企业、
群众就是业主，政府就是物业
公司，是为业主服务的。”青岛
市委常委、副市长、西海岸新区
工委书记、黄岛区委书记王建
祥接受记者采访时说。

本报济南6月5日讯 为净化视
听环境，打击非法行为，近日，省新
闻出版广电局、省公安厅、省无线电
管理办公室、省“扫黄打非”办公室
等四部门联合印发了《关于开展打
击非法广播电视台专项行动的通
知》，决定自6月至12月在全省范围
内开展打击非法广播电视台专项行
动。按照要求，将加大对非法广播电
视台的查处力度，严厉打击利用非
法广播电视台实施的违法犯罪活
动。

近年来，针对非法广播电视台
多次出现的现象，全省各级各有关
部门持续加大打击力度，仅去年以
来，就查获数十起非法电台案件，一
批非法广播设备被查扣，有力整肃
了广播电视秩序。但受不法利益驱
使，此类案件仍屡打不绝。多数非法
广播电视台大量播发涉性低俗、虚
假违法的医疗医药类广告，以专家
主讲、患者体验、场内外连线等方式
和夸大宣传谋利，其节目情节煽情、
内容低俗淫秽，具有很强的欺骗性
和蛊惑性，严重干扰百姓生活。

从近期查获的非法电台来看，
功率增大、覆盖更广的特点越发明
显，很多非法设备所发射的电波严
重干扰和影响航空飞行安全、无线
电通讯秩序和广播电视传播秩序，
社会影响恶劣、危害极大。

省新闻出版广电局

整治报刊乱摊派

本报济南6月5日讯 日前，省
新闻出版广电局下发《山东省新闻
出版广电局关于开展整治报刊乱摊
派问题有关工作的通知》，决定在全
省开展清理整顿报刊乱摊派问题专
项行动。

《通知》指出，要开展报刊违规
发行调研，摸清底数，公布举报电
话，发动群众举报。各市新闻出版行
政主管部门立即通过官方网站、新
闻媒体等公布本市举报电话，省直
各报刊出版单位在媒体公布省新闻
出 版 广 电 局 举 报 电 话（ 0 5 3 1 -
85038265），广泛发动基层单位和群
众举报并提供有关案件线索，做到
专人负责、有案必查、坚决纠正。

《通知》指出，查办违法违规案
件，并公开曝光。要查办一批重点案
件，关停一批严重违法新闻单位及
其驻地方机构，追究一批违规人员
的党纪政纪责任，并及时将案件查
办情况公开曝光，形成震慑效应。

威海北洋电气集团董事
长、总经理谷亮告诉记者，他
们特别关注韩国电子产品元
器件，因为韩国的电子产品
在国内有一定竞争优势。

他们给韩国做来料加
工，关税降了后，韩国进口元
器件的成本也会降下来，如
果元器件能进入零关税行列
的话，对生产成本有一定的
节约，是利好消息。

至于挑战方面，谷亮分
析说，韩国电子产品在中国
销售时，外观精致，功能较
全，但由于价格成本原因，难
以对中国电子产品形成冲
击。韩国电子产品不像日本
电子产品那么具有品牌竞争
优势，但又比国内产品价格
高很多，要快速打开中国市
场，这有一定难度。

本报记者 孟敏 摄

据介绍，山东将研究实施
贸易通关便利化有关举措，继
续用好韩博会等贸易促进平
台，拓展在交通运输物流、食品
安全等方面的合作，努力扩大
双边贸易规模。欢迎韩国企业
利用好中韩自贸区新机遇，继
续扩大在山东的投资。同时，将
引导有实力的企业投资韩国，
并积极推动山东企业与韩国企
业联合，携手开拓第三国市场。

山东将建好发展载体，在
“互联互通”、战略性新兴产业

互惠共生、现代服务业融合发
展等方面，把中韩自贸区各项
政策转化为促进两国企业发展
实实在在的实惠。同时，将以国
际化高标准，建设宜商宜居的
优良环境，把山东打造为中韩
两国合作的创新示范区。

“中韩自贸区首次涉及电
子商务和地方合作内容，首次
设立金融服务、电信服务单独
章节等。”商务部国际贸易经济
合作研究院产业国际化战略研
究所所长张威说。

服务业或将成为韩国投资
山东的新增长点。“去年，韩国
对山东省的投资中制造业投资
占91 . 7%，服务业投资占8%。”
韩国对外经济政策研究院副院
长郑衡坤说，韩国制造业投资
行业趋向高附加值。今后，韩国
将利用关税及非关税壁垒降低
的效果，扩大以山东省内销为
主的出口，扩大山东省内销型
投资，抢占服务市场。

郑衡坤说，将激活山东-
韩国中小企业间合作，加强制

造业与流通企业间合作，加强
产业合作和新领域合作，加强
双方地方经济合作及韩中产业
园合作。韩方期待高水平的实
验性自由化措施及服务领域的
开放措施。

山东毗邻韩国，是中韩经
贸合作基础最好、交往最密切、
最具代表性的地区。目前，韩国
是山东第一大境外游客来源
地、第二大外资来源地、第三大
贸易市场，有超过10万名韩国
人在山东工作生活。

鲁鲁企企韩韩企企要要牵牵手手闯闯世世界界
我省和韩国联合举办经贸合作论坛，研究下一步怎么干

中韩自贸区终于来了。面向中韩FTA（自由贸易协定）
时代，如何深化山东与韩国的经贸合作？这是一个牵动全
省的大事情。5日，山东省人民政府、山东省商务厅、韩国产
业通商资源部、韩国驻青岛总领事馆等共同举办山东-韩
国经贸合作论坛，相关政府要员、企业精英、研究专家等200
多人一起共商发展大计。

本报记者 孟敏

韩国欲抢占山东服务市场

自贸区政策有待转化为实惠
期期待待电电子子产产品品元元器器件件零零关关税税

企业声音

中韩自贸区首次涉及电子商务和地方合作内容。图为工
商银行在韩国设立的营业部。 本报记者 孟敏 摄
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